

LO INDISPENSABLE Y LO SERIO

Que nos apliquemos, sin excepción, a las demandas de las necesidades generales de la guerra, es lo que importa

Lo que de modo decisivo ha de contribuir y contribuirá—nadie lo dude—a que el Pueblo afronte, con éxito, jornadas graves, no son, ciertamente, la vana palabrería y los falsos movimientos de adherentes y congratulantes más o menos interesados en la prolongación de un estado de cosas de convivencia harto más que perniciosas, las conveniencias de tipo particular nada tienen que ver con el Pueblo, con su voluntad de resistir y de vencer, con su decisión insobornable de llegar a todos los sacrificios que las circunstancias exijan, para lograr la independencia nacional y solidificar para siempre la Libertad de España.

El Pueblo tiene vinculada su suerte a su propio esfuerzo y a su sacrificio de todos los días. Ningún hombre que desempeñe o haya desempeñado funciones de dirección en nuestra España durante la guerra, ha dejado de tener la asistencia máxima por parte de todos los españoles dignos de este nombre. Conociendo como conocemos nuestro Pueblo, sus reacciones y, sobre todo, los movimientos de sus decisiones y en las horas más críticas, bien podemos afirmar que en estas asistencias a que nos referimos a nadie que la merezca ha de faltarle.

Nuestro Pueblo obra y calla. Combate y muere. Cuando habla lo hace cargado de razón y sentido de responsabilidad. En el caso de verse obligado a disipar equívocos pronunciamientos gratuitos de gentes que se arrojan su representación, es contundente y claro.

Rechaza el confusionismo y las tentativas todas que tienden a crear predominios insoportables y falsas interpretaciones de su mandato en donde quiera que estos apunten su intromisión.

De la misma manera que elimina de sus preocupaciones todas las llamadas de la flaqueza humana, reclama que su heroísmo no sea malogrado por la acción u omisión de quienes, más que pensar en el bien común de la Causa de todos, se mueven por vagos egoísmos.

A lo largo de más de dos años de guerra, las artes del alago personal, de la congratulación y del estímulo, previamente solicitado, no ha impedido que la guerra haya llegado al punto en que nos encontramos, y que será salvado por el Pueblo por encima de todo.

Para ello, es bien necesario que echemos todos por la borda, necias prácticas, demasiado reiteradas para que surtan efectos satisfactorios, y que acaban por no tener valor ninguno.

El formalismo no irá muy armónicamente con las realidades de cada día. Por esto odiamos las fórmulas, tan vacías de contenido como de nuez vana.

Quédense para otros. El Pueblo, las masas de trabajadores y de combatientes, no pueden perder el tiempo en sandeces, aunque con su sacrificio de todos los días y de todas las horas, permitan a algunos desocupados, entregarse a esa especie de monomanía, que consiste en organizar variantes sorprendentes de fuegos floreales referidos a la guerra y a la política, que no logran interesar ni a sus mismos organizadores.

Por encima de las accidentales y pasajeras actuaciones, lo importante es poner en plena función de eficacia máxima, lo que los intereses supremos de la guerra demandan. Más trabajo para todos, sin que nadie sea exceptuado; más riguroso y austero cumplimiento de los deberes; suma más activa y rápida de todas nuestras posibilidades con vistas al exterior y al interior. Sacrificios sin límites igual para todos, afirmación de una verdadera unidad que responda, directamente a los intereses auténticos verdaderos de España y de los españoles, de abajo arriba; respeto y estímulo para todo cuanto sea pieza maestra de esta unidad; empleo racional de todos nuestros valores humanos y técnicos en todas partes, sin otra consideración más que la debida a la lealtad indispensable y a la eficacia personales. A toda selección a la inversa por consideraciones de secta o de partido.

CONTRASTES

“Muera la inteligencia” y “Escuela y Despensa”

Ante la tumba del literato salmantino Miguel de Unamuno, el tético Millán Astray lanzó al aire el estridente grito de « Muera la Inteligencia »

Esta bárbara expresión revela de por sí todo el historial de los enemigos del pueblo, ya que para afianzar su régimen, de fuerza y oprobio, han contado siempre con medios de un valor relativo para embrutecer, y si no embrutecer, evitar, que las multitudes llegasen a alcanzar conocimientos intelectuales y de carácter social.

El tradicionalismo de la España negra, con sus hogueras inquisitoriales, con sus Torquemadas y Arbúes, con sus dogmáticas expresiones, con sus actos de fuerza bruta ante las reivindicaciones del pueblo, viene continuándose en la zona de la España sometida a la invasión italo-teutona. Todo lo que de vergonzoso y negativo ha tenido la tradición negra del pueblo español hállase resumido en la masa encefálica del pelele Franco que sólo contiene idiotismo y desfachatez.

No han faltado, sin embargo, en todas las épocas, hombres, genios libres y altivos, cerebros abiertos a la razón y a la justicia, que han clamado contra la ignorancia y la superstición. Uno de estos hombres notabilísimos es Joaquín Costa.

España, país acostumbrado a las importaciones de tipo llamativo, sue le ignorar casi siempre sus propios valores; esto es lo que nos sucedió con este verdadero genio revolucionario del pensamiento pedagógico y rural español.

Dos factores de primer orden influyeron en que su obra y su vida quedasen olvidadas y como carentes de importancia: la apatía de sus contemporáneos y el espíritu reaccionario de los gobiernos de su época.

A través de nuestra lucha de Independencia empieza, no obstante, a manifestarse el sentir del profundo e insigne revolucionario aragonés. Y precisamente en el aspecto de la inteligencia. Su concienzudo estudio, que resumía en la famosa frase de « Escuela y Despensa » empieza a afianzarse en la obra cultural de la República.

Así como el hoy es producto del ayer, el mañana será el producto de lo que hoy realicemos. Es por esto que nuestra obra de enseñanza lleva en sí la solución del problema económico. Hambre de pan hambre espiritual, eran las únicas tragedias del pueblo español. Para la primera, nivelación y regulación de la econo-

mía nacional; para la segunda, escuelas suficientes y maestros aptos, es la norma que va adoptándose.

Y los resultados prácticos de estas saneadoras medidas empiezan ya a notarse. El porcentaje de analfabetos decrece rápidamente y la creación de escuelas y centros de estudios aumenta de forma inimaginable: Como es natural, todo esto lleva por añadidura que los niños en la Escuela, los soldados en los parapetos, los obreros en las fábricas y talleres, vayan formándose un carácter, adquiriendo un pensamiento y que sepan cual es el verdadero objeto de la lucha que tan heroicamente sostienen.

Por el contrario, los provocadores de la invasión extranjera, adoptan sistemas en su totalidad diferentes. El « Muere la Inteligencia » es su genuina expresión. Y los que van a las trincheras a combatir contra sus hermanos, acuden a ellas con un sentimiento vago, borroso, incoherente, porque las palabras grotescas de los mercenarios tipo Astray les esconden todo el significado real de la lucha. Sólo sienten clavarse en sus carnes y en sus corazones el dolor de la guerra que no llegan a comprender porqué la hacen ni porqué la sostienen. Su convicción decae, su pensamiento fenece, sus ilusiones de un día, espuma del virus acumulado en el cenagal, se esfuman y con ello...

Dos Españas en lucha. ¡Y qué distanciadas la una de la otra! Es la lucha eterna del fanatismo religioso contra el librepensamiento, de la ignorancia contra la cultura, de la esclavitud contra la libertad, de los intereses del capital contra los de tirabajo. Pero la victoria está de nuestra parte. Tenemos la razón, representamos la verdad, ¡somos la inteligencia! Y contra este bloque grantífico se estrellarán todos los torrentes de hierro que amontonar puedan Italia y Alemania, todos los rifeños que pueda mandarnos Franco y todos los « voluntarios » que envíen Hitler y Musolini.

El « Muera la inteligencia » de Astray se hunde y la « Escuela y Despensa » de Joaquín Costa se levantan para ofrecer al mundo el ejemplo de lo que puede un pueblo que sabe por lo que lucha y por lo que muere.

J. C. S.

Trabajadores:

Leed y propagad

LA VOZ DE MENORCA

Con esta política, ni el presente, ni todo lo que pueda sobreenir en el futuro importa.

Porque en las virtudes y en la capacidad del Pueblo español, bien orientadas y administradas, está solo nuestra segura victoria.

Que nos apliquemos todos, sin excepción, a estas demandas de las necesidades generales, es lo que importa.

Es lo necesario e indispensable.

EL PENSAMIENTO A SUELDO

Ninguna pluma tiene derecho a conceder exclusivas de dignidad

Uno de los vicios más característicos de la burguesía y que constituye el exponente de aquel régimen injusto, era la captación del hombre de letras para acoplarlo a sus exigencias y hacerle actuar paralelamente a sus ambiciones. Esto explica la enorme cantidad de escritores—algunos de ellos hasta de talento—que burbujeaban en las ollas reaccionarias a despecho de la libertad de conciencia y del derecho a la libre emisión del pensamiento. La anomalía, considerada dentro de aquel régimen, era hasta cierto punto lógica. El escritor, sujeto a las mismas necesidades que cualquier mortal, se veía en la precisión de atenderlas, ni más ni menos que el resto de sus conciudadanos, y para ello acudía a la fuente de ingreso que se le ofrecía más copiosamente. Sólo los que marchaban animados de un convencimiento profundo y una fe ciega en sus ideales podían sustraerse a la puesta en venta de su profesión a cambio de infinitos sacrificios.

Pero lo que ya no tiene lógica es que esa anomalía se produzca ahora en nuestra zona, y precisamente en estos momentos en que tratamos de dar al Mundo la perfecta sensación de nuestro espíritu de independencia. ¿Cómo puede haber hoy en la España leal una pluma que se venda y—lo que es más grave aún—una entidad o un sector que la compre?

Y, sin embargo, el absurdo existe. Hay escritores que escriben inspirados por la remuneración como los había no hace aún tres años, y esos escritores, que ayer se adosaban a una empresa y hoy se amoldan a un partido, cantan las excelencias de éste—como ayer cantaban las del amo que mostraba el mendrugo—y le conceden la exclusiva de la recolección « del gran anhelo de justicia de los pueblos y de las conciencias ». Es más, comprenden públicamente el auge de los partidos que ensalzan y « ven claro por qué las inteligencias mejores, que son las más exigentes conciencias, están en ellos o alrededor de ellos ».

En suma, que, según la opinión de esos escritores incensadores de núcleos determinados y de sus hombres representativos, los demás núcleos o los demás sectores de opinión, ni cuentan con inteligencias apreciables ni entienden de anhelos de justicia ni de dignidad. La doctrina procede de las más puras fuentes del « trust » de Miguel Moya y da al momento actual un matiz de continuación del pasado que llena de angustia el alma de todos los que tienen la hora de no aparecer incluidos en el sector de la exclusiva.

Añade asimismo uno de estos escritores de bazar, o más propiamente de mercado, que el Pueblo español está sintiendo en estos instantes el renacimiento socrático de lo justo, con lo que viene a dar el que escribe en la afirmación de que todo el Pueblo pertenece al sector « cobreado », gigantesca y monumental mentira que no se compagina con la existencia de otros grupos de los cuales el menor es mayor que el que se permite el lujo de reproducir el ayer manteniendo plumas a sueldo.

Y contra esto nos permitimos protestar, aunque no sea más que por higiene pública. Ninguna pluma tiene derecho a venderse en estos momentos; pero si su voluntad es caer en la esclavitud, caiga en buena hora, más sabiendo que menos derecho aún que a venderse tiene a conceder exclusivas de dignidad.

Política internacional

El trasatlántico francés «Meknes» delenido por un submarino alemán El «Canarias» se halla desde hace cuatro o cinco días en aguas de Casablanca

Casablanca. — La tripulación del trasatlántico «Meknes» de la Compañía General Trasatlántica, que llegó ayer a este puerto procedente de Burdeos, se muestra muy emocionada por un incidente que se produjo la noche del miércoles a lo largo de la costa portuguesa y que constituye algo inusitado en los usos y controles de la navegación.

A las diez de la noche un submarino se acercó al buque y después de hacerlo detener le pidió su identidad. El «Meknes» se dio a conocer y el submarino tras de lanzar un mensaje de sobordo desapareció bajo las aguas.

El comandante del «Meknes» agregó que media hora antes de entrar en Casablanca fué apercibido el crucero faccioso español «Canarias» que, desde hace cuatro o cinco días se halla cruzando delante del puerto.

Dice un periódico alemán La guerra de España durará aún mucho tiempo. El tío de Franco se halla lejos

París. — El «Hamburger Tangle» dedica semanalmente un comentario a la guerra de España. Dicho comentario suele replegar las opiniones de las autoridades alemanas bien informadas de la verdad de lo que pasa en España.

En un artículo de ayer el diario alemán decía lo siguiente:

«La guerra de España se halla nuevamente paralizada. No se realizan operaciones de importancia en los frentes y es muy difícil que los nacionalistas en pleno invierno no puedan romper las líneas fortificadas rojas, cada vez más amplias y potentes.

No es de creer que la retirada de algunos efectivos extranjeros, puedan influir decisivamente en el acontecimiento de la lucha.

Todo lo indicado permite esperar fundadamente que la guerra de España se prolongará más de lo que se creía a medidas del pasado verano.

El Gobierno rojo ha logrado mantener la disciplina y como no le falta material se puede predecir que su resistencia será larga y que en consecuencia al triunfo total del general Franco está bastante lejano.»

Ha sido aprobado en Consejo por el Gobierno francés el nuevo movimiento diplomático

M. Jules Henry ha sido nombrado embajador de Francia en Barcelona

París. — El Gobierno ha celebrado hoy Consejo aprobándose el nuevo movimiento diplomático.

M. Maggiar ha sido designado para la embajada de Moscú.

El representante de Francia en España M. Labonne ha sido nombrado Alto Comisario en Túnez.

Para el cargo de embajador en Barcelona ha sido nombrado M. Jules Henry, director hasta ahora del gabinete del ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet.

Los nuevos modelos de aparatos de guerra los ensaya Italia en España

Así lo manifiesta la prensa fascista romana

Roma. — Los diarios de esta ciudad

publican detalles acerca de los dos nuevos tipos de aviones de caza italianos.

Uno de los aparatos, el Fiat C. R. 32, dicen los mencionados diarios, ha sido probado con pleno éxito en la guerra de España, donde actúan desde hace varios meses las primeras escuadrillas salidas de las fábricas.

El otro modelo original del ingeniero Castoldi, ¡ha dado así mismo buenos resultados y ha mostrado sus excepcionales condiciones de estabilidad en los combates que ha tomado parte durante la batalla del Ebro.

Las razones de la inferioridad de la producción aeronáutica francesa

Declaraciones del secretario de la Federación de obreros metalúrgicos

París. — M. Croizet, diputado, secretario de la Federación de obreros metalúrgicos ha convocado a los periodistas para comunicarle el estado actual de la industria aeronáutica francesa.

M. Croizet ha comenzado comparando el estado de la industria francesa con la alemana.

En Alemania la producción aeronáutica es de quinientos aparatos mensuales y en ella trabajan ocho mil obreros. En Francia sólo se hallan empleados cuarenta y cinco mil obreros que producen mensualmente unos setenta aviones.

El diputado francés criticó violentamente los métodos empleados por el ministerio del Bire y la política seguida en la organización del trabajo. En consecuencia pidió la reorganización de dicho ministerio y manifestó que los obreros están dispuestos a hacer toda clase de sacrificios para la Defensa Nacional, pero que desea que sus esfuerzos no se malbaraten por falta de organización y también por la escasez de utillaje moderno y eficiente.

Consecuencias imprevistas de los acuerdos de Munich

Se halla en formación un bloque agrario danubiano bajo la influencia económica del Reich

Belgrado. — El desarrollo de la influencia económica de Alemania en la Europa danubiana y en los Balcanes tendrá según todas las probabilidades como primera consecuencia el permitir la creación de un bloque agrario danubiano cuya realización había tropezado hasta ahora con la oposición de Berlín, Roma y Praga.

Alemania favorecerá la formación de este bloque que, económicamente dependerá casi enteramente de los mercados del Reich que absorben ya más del cincuenta por ciento de los productos agrícolas de los Estados balcánicos.

El porcentaje aumentará considerablemente y Berlín tendrá en el nuevo bloque constituido por Checoslovaquia, Hungría, Rumanía, Yugoslavia y Bulgaria, un instrumento potente para la realización de todos sus planes de expansión.

Esta consecuencia imprevista de los acuerdos de Munich es considerada en los medios interesados danubianos como susceptible de realizarse muy en breve.

¡Kolossal! Un puente gigantesco unirá Danzig al Reich

Varsovia. — Se afirma en Danzig que se están realizando grandes tra-

bajos en Kahlberde, en la proximidad de la frontera occidental polaco-danzigesa.

Los obreros ocupados en esos trabajos dejan entender que estos tienen por objeto la construcción de un dique o de un puente que unirá la ciudad libre al Reich, por encima del territorio polaco.

En Checoslovaquia serán disueltos los partidos políticos

Praga. — Según rumores que circulan en los medios políticos, que recoge el órgano oficioso «Bohemia», el Gobierno presentará próximamente un proyecto de ley para la disolución de todos los partidos políticos.

Según el diario «Venkiv» se constituirá un único gran partido nacional que agrupará todos los hoy existentes. Proseguirá, pues, encaminándose la nación hacia una democracia autoritaria, enérgica y severamente disciplinada.

Como comenta la prensa alemana la caída de Canton

«Golpe muy duro para Inglaterra»

Berlín. — La importancia de la ocupación de Canton para la suerte de la causa del mariscal Tcheng Kai-Cheky y desde el punto de vista internacional es objeto de los comentarios de la prensa de esta ciudad.

El «Angriff», estima que el éxito japonés constituye un golpe muy duro para el Imperio británico.

Hong-Kong, queda separado de China, dice el mismo periódico. El comercio británico queda amenazado de quedar reducido a nada como ¡ha pasado en Shanghai, donde tras la pérdida de la ciudad, ha quedado arruinado por completo.»

El periódico nacional-socialista aprovecha la ocasión del éxito japonés para declarar que Inglaterra hará bien en seguir en Europa una política de apaciguamiento completo si quiere mantener sus posiciones en las restantes partes del mundo.

El imperialismo sigue triunfando

Rumores insistentes aseguran como probable un arreglo chino-japonés

Tokio. — Los medios diplomáticos acogen como posibles los rumores que circulan acerca de un arreglo chino-japonés.

La agencia Hawas, asegura que las autoridades japonesas confirman la noticia y declaran que la paz podría ser ultimada bajo las bases siguientes:

1.º Dimisión del mariscal Tchan Kai Chek, que será reemplazado por un nuevo Gobierno Chino dirigido por una personalidad de primer plano.

2.º Cooperación de China con el Japón.

3.º Ruptura con el Kuomintem.

4.º El Japón, renunciará a la constitución de «Gobiernos fantoches» y trabajará ante todo para la formación en China de un Gobierno fuerte e independiente dirigido por chinos y para los chinos.

Los desórdenes de Palestina Combates en la región de Naplusa

Jerusalén. — Durante la noche y a las primeras horas del día, se han librado diversos encuentros, de los que han resultado 36 muertos, entre ellos un soldado británico.

Es especialmente en los alrededores de Neplusa, donde se han localizado los combates.

En las operaciones que se realizan en la ciudad vieja de Jerusalén, han hecho hasta el presente 22 muertos

y 25 heridos entre los rebeldes y 1 soldado inglés muerto y 4 heridos.

El expresidente Benés ha llegado a Londres

Londres. — M. Benés, ex-Presidente de la República checoslovaca, llegó el sábado a Croydon, acompañado de su mujer y de su secretario.

Próximamente saldrá para los Estados Unidos, invitado por la Universidad de Chicago para dar varias conferencias.

La visita a Londres tiene un carácter puramente particular.

La prensa italiana sigue apoyando el proyecto de la anexión de Rutenia por Hungría

Roma. — Italia continúa apoyando moralmente el proyecto polaco-húngaro de la anexión de Rutenia por Hungría y de la creación de una frontera común húngaro-polaca.

La prensa italiana se esfuerza en demostrar el peligro que constituiría para Europa la existencia de un Estado rusa-subcarpático independiente, que no tardaría en convertirse en una avanzada del bolchevismo.

Los diarios oficiosos quieren probar sus afirmaciones dando a entender que Moscú ha realizado gestiones para impedir la creación de la frontera común húngaro-polaca; mostrándose además su desagrado por el intento de anexión de la Rutenia por Hungría.

En apoyo de la misma tesis «Il Giornale d'Italia» extuma el texto de una comunicación verbal que dice hizo Masaryck en 1920 al delegado de la hoy Roja soviética, para imponerle que la República Checoslovaca consideraba la Rutenia como un depósito perteneciente a la Unión Soviética, a la cual sería entregado a la primera ocasión favorable.

LOS RESORTES DE NUESTRA RESISTENCIA

Opongamos a todos nuestros enemigos el sólido bloque de la unidad antifascista

Ningún hecho definitivamente establecido, que la formidable reacción opuesta por el Pueblo español, a las furiosas acometidas de la invasión fascista, la base más firme de nuestra gloriosa resistencia, está en la estrecha colaboración entre los sectores populares, auténticamente antifascistas; y, sobre todo, en la conjugación de los esfuerzos del proletariado organizado en ambas Sindicatos. No obstante las dificultades que se han presentado a esta penetración entre los diversos sectores del Pueblo español, y pese a una serie de hechos lamentables, contrarios al espíritu de unidad, hechos que hemos repudiado siempre y que han restado eficacia a la acción conjunta, no deja de ser cierto que, gracias a esta acción, gracias especialmente al espíritu de sacrificio de que ha dado pruebas el proletariado, poniendo sus fuerzas y sus conquistas íntegramente al servicio de la común causa antifascista, hemos podido superar los enormes obstáculos que una verdadera confabulación internacional opuso a nuestra resistencia y pudimos crear nuestra propia potencia que, rechazando los persistentes ataques del enemigo, nos ha granjeado la admiración y el respeto de todo el Mundo.

La contribución de todos los españoles dignos, y especialmente de los

trabajadores, a esa suprema finalidad de nuestra salvación, es la causa decisiva.

En las circunstancias más críticas de nuestra lucha, cuando fué necesario obtener un acrecentamiento del esfuerzo, una intensificación del sacrificio y del vigor combativo, ello pudo lograrse estrechando los lazos de la unidad obrera y antifascista, poniendo en primer plano lo que nos unía para la acción común y presentando a la masa antifascista la situación real de la lucha y las verdaderas perspectivas que ello ofrecía. Y en todos los casos las situaciones se han superado, fijando nuevas etapas para el triunfo del Pueblo.

Consideramos que el momento actual requiere, más que nunca la aplicación de esos procedimientos cuya eficacia está probada. Más que nunca debe mantenerse la cohesión entre los sectores antifascistas, y en primer término, la cohesión entre las fuerzas del proletariado. Nuevos e intensos esfuerzos son requeridos para hacer frente a las reiteradas tentativas del enemigo.

Es menester, pues reforzar los factores que contribuyen a la confianza de la masa combatiente y trabajadora, eliminando todos los equívocos susceptibles de abrir una brecha en la compacta unidad que las difíciles circunstancias actuales requieren, para cumplir debidamente con las exigencias de la lucha.

El Movimiento Libertario, que ofrece el ejemplo de su propia cohesión interna, espera que todos los sectores y todos los militantes antifascistas sabrán situarse a la altura que el deber impone para ofrecer a la coalición de los enemigos del Pueblo español, un bloque más sólido y firme que nunca, contra el cual se extrellen definitivamente los que pretenden arrebatararnos nuestra libertad y destruir las grandes creaciones de nuestro Pueblo.

J. J. L. I.

Comité local de Mahón

Estas Juventudes convocan a todos los compañeros y compañeras pertenecientes a las mismas, a la Asamblea General Ordinaria que se celebrará el próximo 26 a las 8 y media de la noche, en su local social, Durruti 15, en la que se tratará el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Estado económico.
- 3.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 4.º Informe del Comité.
- 5.º Presentación de socios.
- 6.º Tratar sobre la conveniencia de celebrar un Congreso Insular juvenil.
- 7.º Supresión de alquiler de libros.
- 8.º Ruegos y preguntas.

Esperamos la máxima asistencia y puntualidad de todos los afiliados ya que ello redundará en beneficio de la buena marcha de nuestra organización.

EL COMITÉ

C. N. T. A. I. T.

Sindicato Nacional de Transportes Marítimos

(Sección Mahón)

Se ruega a todos los afiliados que pasen por la Secretaría de la sección todos los días antes de fin de mes de siete de la tarde a diez de la noche a fin de hacer efectivo el acuerdo de la Asamblea de 22 del actual.

Dado el interés que tiene de urgencia, se encarece la máxima puntualidad para la buena marcha de la organización.

Mahón 23 octubre 1938.

LA JUNTA